

Election du binôme tête de liste pour la campagne des régionales

Candidature René LOUAIL:

22320 SAINT-MAYEUX

Conseiller régional sortant, je suis candidat à l'élection du binôme tête de liste pour les élections régionales de décembre 2015, élections qui devaient se dérouler en 2014 et maintes fois reportées, du fait de l'application de la loi sur la réforme territoriale.

Après les sanctions consécutives de la classe politique, notamment depuis 2012, avec non seulement la montée gravissime du F.N., mais également avec un niveau très élevé de l'abstention, toutes les formations politiques se trouvent ainsi sanctionnées; un fossé grandissant entre la classe dirigeante et le citoyen s'amplifie, nous entrons dans une crise démocratique majeure à un moment ou les enjeux, voir les défis sont devant nous: dérèglement climatique, crises sociales, crises monétaires, crises financières etc.... Des réponses politiques doivent êtres données, c'est le sens d'un engagement politique audacieux.

Le moment est donc venu de redonner espoir, redonner envie de s'engager dans le "collectif", seule réponse au replis sur soi. Le moment est venu de redonner du sens à l'engagement politique et pour se faire il nous faut impérativement changer de cap. L'action politique doit s'ouvrir de plus en plus sur la société civile, la place de la co-construction de projets est désormais au cœur de notre crédibilité. Les retours positifs de "l'appel de Pontivy" montrent combien nous sommes attendus dans les prochaines semaines.

Depuis 2010, dans la dynamique d'ouverture portée par Europe écologie, nous avons soudé une équipe d'élus régionaux en lien étroit avec le mouvement, s'inscrivant dans une démarche constructive; la mission que vous nous avez confié à permis de montrer que faire de la politique autrement était notre quotidien. Nous sommes le groupe d'élus régionaux qui avons, par exemple, porté le nombre d'amendements et de contributions le plus important pendant la mandature au sein de l'assemblée régionale, à cela s'ajoute une forte présence auprès des acteurs sociaux et sociétaux: victimes des pesticides à Triskalia, NDDL, contre la centrale gaz de Landivisiau, recours européen par rapport au dossier algues vertes etc...

Nous sommes persuadé que l'écologie créative, positive, humaniste est possible en adéquation avec notre volonté de "vivre mieux".

Depuis janvier 2014 j'ai remplacé, avec sa complicité, Guy à la présidence du groupe des élus régionaux eelv. Le groupe a su s'adapter au fil du temps en fonction des aléas de la vie, nous arrivons en fin de mandat avec un groupe soudé ou chacun, chacune, a pu prendre une place importante dans la dynamique collective; le bilan de mandat encours d'élaboration vous donnera un aperçu de nos contributions. Ce bilan est un socle solide pour construire une autre étape dans la dynamique de cette fin d'année.

L'échelon régional prend de plus en plus d'importance dans la vie démocratique et institutionnelle de notre pays et ce malgré notre colère unanime (élus et du mouvement eelv), d'avoir eu à subir une énième fois un découpage arbitraire que nous dénonçons et des compétences, notamment fiscales au rabais...Néanmoins, les régions auront une place prépondérante dans le développement économique de nos territoires, ainsi la place d'élus écologistes est incontournable pour peser dans les orientations pour un développement soutenable.

Plus que jamais, les écologistes doivent êtres présents et nombreux à toutes les instances décisionnelles électives pour réorienter cette économie casino au profit d'un nombre toujours plus restreint. L'écologie et le social sont indissociables pour construire un développement harmonieux.

Si je suis candidat au binôme tête de liste pour co-animer cette campagne des élections régionales de décembre 2015, c'est que je prétends avoir une longue expérience dans l'animation de groupe; "le collectif", le "vivre ensemble" font parti de mes exigences. Je crois pertinemment au travail d'équipe dans un espace ou **la confiance** est le maître mot, condition indispensable pour le portage d'un projet partagé.

Antérieurement, avant mon engagement politique de 2010, j'ai participé dans plusieurs associations, syndicats, ONG, j'en citerai quelques un-es: porte parole de la confédération paysanne nationale, j'ai participé à la construction de la Coordination Européenne Via Campésina, dont j'ai été membre du bureau pendant près de 10 ans; j'ai milité au sein du mouvement "Frères des hommes" et en lien avec la Via Campésina internationale j'ai participé à la marche des paysans sans terres avec Rajagopal PV et le mouvement Ekta Parishad en Inde; plus localement j'ai participé à la création de l'association "solidarité paysans" que j'ai présidé jusqu'en 1991 etc...

C'est dans ce quotidien pragmatique et de terrain que s'inscrit mon engagement politique. Penser global, agir local.

Au sein d'EE LV j'ai été candidat aux élections législatives de 2012, notre campagne avait donné espoir à beaucoup de copains dans cette zone du difficile du centre Bretagne. Aux élections européennes, présent aux côtés de Yannick Jadot, notre score a été honorable, y compris en zones rurales...En septembre 2014 j'étais sur la liste emmenée par Michel Forget, secrétaire régional, aux élections sénatoriales.

J'ai 62 ans, marié et père de 3 enfants, (un est entré comme associé majoritaire, donc gérant de l'exploitation agricole, les deux plus jeunes poursuivent les études supérieures), je peux donc me concentrer plus facilement à la préparation des prochaines échéances électorales à venir.

Après avoir siégé C.E.S.E.R. ou j'ai noué des liens et un mandat comme élu régional, je suis pleinement motivé pour participer à porter un projet ambitieux, ouvert et d'avenir pour la Bretagne.